

Por \$5 mil matan a dos en Cuernavaca

● El ataque ocurrió durante una protesta de comerciantes junto al Palacio de Gobierno

JUSTINO MIRANDA Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Cuernavaca, Mor.— Por 5 mil pesos, un joven identificado como Maximiliano "N", de 22 años de edad, asesinó ayer a dos hombres y dejó otros dos heridos a un costado del Palacio de Gobierno de Morelos, en el centro de la ciudad de Cuernavaca.

El hombre pasó por encima de reporteros para matar a Jesús García Rodríguez y a Roberto Castrejón, el primero secretario general de la sección 15 de la CTM Morelos, y el segundo, hijo de Roberto Castrejón Campos, primer secretario general sustituto de la CTM.

El atacante corrió para escapar y durante su carrera siguió disparando mientras era perseguido por comerciantes y policías, quienes finalmente lo detuvieron.

De acuerdo con información preliminar, Maximiliano "N" llevaba un celular en el que se encontraron varios mensajes con la orden de matar a García y a Castrejón, también se señala que habría recibido 5 mil pesos por el ataque.

ESTADOS A24 y A25



El agresor se abrió paso entre periodistas para disparar contra representantes sindicales, quienes encabezaron una protesta de comerciantes.

● Dan golpe a La Unión Tepito: cae una de sus células. A20

Tarifa de telefonía móvil sube tras 5 años a la baja

- Precios cayeron 43.5% desde la reforma de telecomunicaciones
- Entre 5% y 12%, el aumento; expertos dicen que ya no era sostenible

CARLA MARTÍNEZ
—cartera@eluniversal.com.mx

Las tarifas de telefonía móvil en México rompieron con una racha de cinco años a la baja, luego de que las principales empresas del sector anunciaran incrementos en sus distintos planes este año.

Se trata del primer ajuste al alza tras la aprobación de la reforma de telecomunicaciones (2013), periodo en el que los precios de los servicios acumularon una baja de 43.5%.

El aumento de tarifas anunciado por las empresas de telefonía móvil

oscila entre 5% y 12%, lo cual depende del plan o paquete que tenga el usuario y de la compañía.

La medida impacta a alrededor de 119 millones de clientes en el país.

El presidente de Digital Policy and Law, Jorge Fernando Negrete, explicó que las compañías hicieron un esfuerzo por mantener precios bajos y con ello retener a sus clientes.

"Aguantaron mucho y sin duda tienen que ver el entorno económico internacional y los mensajes del gobierno federal actual, y [las compañías telefónicas] tienen que ser prudentes", argumentó.

Los ajustes

TELCEL
● Redujo la duración de las recargas de 100 pesos de 17 a 15 días.

AT&T
● Consiguelo Básico 1 pasó de 200 a 225 pesos al mes.
● Consiguelo Básico 2 aumentó de 300 a 325 pesos.
● Consiguelo Avanzado 80 cambia de 5 mil 400 a 5 mil 505 pesos mensuales.

AT&T anunció que aumentará las tarifas de sus servicios de prepago, es decir, aquellos en los que se realizan cargas temporales de saldo, y algunos paquetes de postpago. Telcel sólo ajustó en prepago, mientras que Telefónica México lo hizo en sus planes de postpago.

Ramiro Tovar, analista en telecomunicaciones, dijo que en algún momento esta tendencia tenía que cambiar. "No era posible la persistencia de tarifas a la baja. Ahora inicia la reversión en usuarios que representan un mayor costo", mencionó.

CARTERA A28

Reforma educativa avanza; sólo el PAN no la respalda

● También votan en contra el exsecretario de EPN Jorge Corona y Cynthia López (PRI)

HORACIO JIMÉNEZ
Y **ALEJANDRA CANCHOLA**
—nacion@eluniversal.com.mx

La Cámara de Diputados aprobó ayer, ahora sí, los cambios necesarios para "sepultar" la reforma educativa

de Enrique Peña Nieto. Hoy se prevé que el Senado discuta la propuesta.

A diferencia de lo que ocurrió el 30 de abril en el Senado, cuando Morena no consiguió ni siquiera el apoyo de todos sus legisladores, en esta ocasión en San Lázaro el PAN fue la única bancada que se opuso al acuerdo, pero la priista Cynthia López y Jorge Corona, del Verde, quien era secretario auxiliar de Peña Nieto, también rechazaron la reforma.

Las modificaciones hechas al documento, en particular la que otorga al Estado mexicano el control total de las plazas del magisterio, convencieron al resto de la oposición. El

PAN, sin embargo, acusó que todavía había artículos "mañosos y dolosos" en el proyecto, que abren la puerta, dicen, a compra y venta de plazas.

"La única urgencia que hoy tienen el Presidente y Morena por aprobar esta reforma es darle de regalo de 15 de mayo a Elba Esther Gordillo su reforma educativa", afirmó Felipe Macías, legislador del PAN.

Mario Delgado, líder de Morena en el Palacio de San Lázaro, respondió que "a los panistas últimamente no les convence nada (...) mucho contenido en esta reforma tiene como origen propuestas del PAN".

NACIÓN A6

Eduardo Peñalosa Castro
Rector de la UAM

"Huelga en la UAM no tenía interés laboral"

TERESA MORENO
—nacion@eluniversal.com.mx

La huelga en la UAM —que duró más de 90 días— "no tenía un interés laboral legítimo", asegura el rector Eduardo Peñalosa, quien acusa del daño a fuerzas internas y externas.

ENTREVISTA

"Hay un enemigo que estaba gravitando, pero [que] era muy difícil encontrarlo. Existen fuerzas e intereses que pueden manifestarse de diferentes maneras, pero el impacto más grande que tienen es el interés por el poder, por participar en la universidad", dice.

NACIÓN A8

QUIERO ESTADIO DE DIABLOS POR 30 AÑOS: HARP

● Alfredo Harp Helú dijo que buscará renovar el permiso para usar hasta por 30 años el estadio de Diablos Rojos. A20

QUÉ HACER
FESTEJO TRENDY
CAFETERÍAS PARA MAMÁS QUE BUSCAN CAPTURAR LOS MOMENTOS ESPECIALES. C1
● Consiente a la reina del hogar con un desayuno. M1

CLASE
UN NACIMIENTO REAL DIFERENTE
El príncipe Harry y Meghan Markle rompen el protocolo con la llegada de su primer hijo. SÓLO SUSCRIPTORES

UD
DESATAN LA LOCURA EN CHAMPIONS
El Tottenham remonta ante el Ajax para clasificarse a la final contra Liverpool. B1

OPINIÓN

